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Province de Québec 
Municipalité du Village de Kingsbury 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil municipal du Village de 
Kingsbury tenue le 2 mai 2023 à 19 h, à la salle du Conseil située au 370 
rue Du Moulin à Kingsbury. 

 
Sont présents :  
Pierre Bail, conseiller 
Myriam Baum, conseillère, 
Suzanne Bédard, conseillère, 
Claire Morazain, conseillère, 
Marc Saumier, conseiller 
Tommy Vaillancourt, conseiller 
formant ainsi quorum sous la présidence de la mairesse Martha Hervieux. 
 
Madame Chantal Coutu, directrice générale et greffière-trésorière est 
également présente. 

 
1. Ouverture de la séance et constatation de la régularité de la 

convocation et du quorum 
La régularité de la convocation de l’assemblée, de même que le quorum, 
sont constatés à 19h par la mairesse Martha Hervieux. Elle déclare par 
la suite l’ouverture de l’assemblée. 

 
2023-05-01     2.  Adoption de l’ordre du jour 

Le projet d’ordre du jour a été remis à chaque membre du conseil. Il est 
proposé par le conseiller Pierre Bail, appuyé par le conseiller Marc 
Saumier: 

 
Que l’ordre du jour de la présente séance soit le suivant en ajoutant au 
point 18. Varia les items suivants :  

a. Chambre de commerce 
b. Projet Vélo 
c. Démarche stratégique 
d. Modification plan urbanisme 
e. Contrat gré à gré 

 
ORDRE DU JOUR   

 
1. Ouverture de la séance et constatation de la régularité de la 

convocation et du quorum 
2. Adoption de l’ordre du jour 

 
Administration 
3. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 4 avril 2023 
4. Première période de questions (10 minutes) 
5. Finances 
6. Suivis 

a. Taxes en souffrance 
b. Bactéries pour boues 
c. Débroussaillage 
d. Vente de bric-à-brac 
e. Calendrier des aînés 
f. Soirée reconnaissance bénévole 

7. Correspondances 
a. Lettre MAMH 
b. Panier de Noël 

8.  Internet CPIK/Municipalité 
9.  Remboursement dépense Michel 
10. Communication avec les élus 

 
Sécurité publique 
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11. Zone de 30km/h 
 

Transport (voirie) 
12. Réparation andins 

 
Hygiène du milieu (aqueduc et égout) 
13. Eau potable  
 
Aménagement, urbanisme et développement 
14. Résolution contrat ingénieur, ponceau chemin Valley 
15. Résolution lancement soumission ponceau 
 
Loisirs et culture 
16. Résolution des délégués pour Sport Loisir de l’Estrie 
 
Autres 
17. MRC du VSF 

a.  
b.  

18. Varia 
a. Chambre de commerce 
b. Projet Vélo 
c. Démarche stratégique 
d. Schéma d’aménagement 
e. Contrat gré à gré 

19. Rapport des comités 
a. Comité salle communautaire 
b. Comité signalisation 

20. Deuxième période de questions (10 minutes) 
21. Levée de l’assemblée 
 
Adopté à l’unanimité des conseillers présents. 

 
ADMINISTRATION 

 
3. Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 4 avril 2023. 
Les élu.e.s ayant pris connaissance du procès-verbal de la séance 
ordinaire du 4 avril 2023,  

2023-05-02  il est proposé par le conseiller Pierre Bail, appuyé par la conseillère 
Suzanne Bédard, d’approuver le procès-verbal de la séance ordinaire du 
4 avril 2023   

 
Adopté à l’unanimité des conseillers présents. 

 
4. Première période de questions (10 minutes) 
 
5. Finances 

2023-05-03 a. Conformément à la Loi, la directrice générale et greffière-trésorière fait 
rapport des dépenses autorisées totalisant la somme de 25 419,63$ pour 
avril 2023. 

 
 La liste des dépenses est la suivante : 

#chèque Qui Quoi Montant 
Desj. Sylvain Demers Service mars 2023 300,37 
Desj. Eurofins Evironex Analyses eau potable 134,52 
Desj. Eurofins Evironex Analyses eau usée 139,70 
Desj. Bell Canada Téléphonie 227,31 
Desj. Hydro-Québec Éclairage rue 145,11 
Desj. Hydro-Québec Électricité garage 28,49 
Desj. Cooptel Internet bureau municipal 152,69 
Desj. Gaudreau env. Collecte tonnage mars 2023 801,45 
Desj. Avocat Contestation contravention 505,27 
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Desj. Bell Mobilité Cell Michel Mailhot 69,51 
Desj. USD Global inc. Couvercle et roue bac 62,09 
Desj. Pouliot équipement Photocopies janv. à avril 145,46 
Desj. Gouvernement DAS Provincial 345,00 
Desj. Gouvernement DAS Fédéral 1 088,12 
CIBC Intérêts Intérêts sur prêt station égout 15 552,85 
8362 Fonds territoire Mutation et rôle évaluation 60,00 
8363 Hydro-Québec Réservoir eau 95,22$ 

Réservoir eau 274,93$ 
Bâtisse patinoire 280,36$ 
Salle municipale 1026,20$ 
Pompe égout Ormes 244,40$ 
Station Rockland 483,75$ 
Toilette loisir 72,73$ 

2 477,59 

8364 SPA Service pour avril 2023 88,06 
8365 Nuvac Bactéries pour boues 3 096,04 
Total   25 419,63 

 
Il est proposé par la conseillère Suzanne Bédard, appuyé par la 
conseillère Myriam Baum d’accepter la liste des comptes à payer et de 
ratifier les paiements émis pour le mois d’avril 2023. 
Adopté à l’unanimité des conseillers présents. 
 

Revenus 
Desjardins 

Du 1er au 30 avril 2023  

Dépôt Taxes 2022-2023, 3 avril 344,99 
Dépôt Taxes 2023, 4 avril 481,65 
Dépôt Taxes 2021, 11 avril 200,00 
Dépôt Taxes 2021, 13 avril 200,00 
Dépôt Taxes 2023, 17 avril 2 081,64 
Dépôt   Loyer CPIK janv. à avril 38 156,29 
Dépôt Taxes 2023, 21 avril 1 575,72 
Dépôt Taxes 2023, 24 avril 1 125,04 
Dépôt Taxes 2021, 25 avril 200,00 
Dépôt Taxes 2021, 26 avril 200,00 
Dépôt Taxes 2023, 26 avril 531,89 
Dépôt Taxes 2023, 27 avril 975,23 
Dépôt Taxes 2023, 28 avril 537,17 
Total  46 609,62 

 
Revenus CIBC Du 1er au 30 avril 2023  
Dépôt   
Total   

 
Soldes des comptes bancaires au 30 avril 2023 
CIBC 419 335,24 
Desjardins 109 229,36 
Total des liquidités CIBC et Desjardins au 30 avril 2023 528 564,60 

 
Chèques non encaissés, argent mis de côté au 30 avril 2023 
Chèques 10 833,00 
Argent mis de côté 190 000,00 
Total des liquidités CIBC et Desjardins au 30 avril 2023 200 833,00 

 
 
6. Suivis 

a.    Taxes en souffrance 
La municipalité a récupéré un montant de 938,96$ en avril 2023. 
Il reste moins de 4 200$ à recevoir pour les années 
précédentes. Pour le premier versement de 2023, il y a 7 
retardataires pour le moment. 
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b.  Bactéries pour boues 
 Nuvac est venu porter les chaudières de bactéries pour le 

traitement choc et pour l’année (jusqu’en septembre) au coût de 
3096,04$, 1000$ de moins que la soumission, vu notre 
installation.  

c. Débroussaillage 
 Les entreprises Philippe Berthelette viendront faire le 

débroussaillage des rues : rues des Ormes, chemin Valley, rue 
Rockland et rue Oak Hill. 

d. Vente de bric-à-brac 
 La vente de bric-à-brac commune pour la municipalité sera le 10 

juin 2023, mais les citoyens ne sont pas obligés de se coller à 
cette date. Il n’y a aucuns frais pour les ventes de bric-à-brac. 

e. Calendrier des aînés 
 Une annonce, grandeur carte d’affaires dans le calendrier est au 

montant de 135$. 
f. Soirée reconnaissance des bénévoles 
 La municipalité était bien représentée à la soirée des bénévoles. 

Myriam Baum, conseillère, fait un bref résumé de comment 
fonctionne la sélection du bénévole de l’année, car elle était sur 
le comité de sélection. 

 
7. Correspondances 

a. Lettre MAMH 
La lecture de la lettre est faite et la confirmation de lecture sera 
envoyé 
b. Panier de Noël 
La municipalité a reçu une lettre de remerciement pour avoir 
participé à la collecte de don pour les paniers de Noël.  

 
8. Internet CPIK/Municipalité 

2023-05-04 Attendu que le CPIK et la municipalité partagent le même internet. 
Attendu que pour une question de sécurité il est préférable que la 
municipalité achète son rooter pour diminuer le risque pour le contrôle du 
chauffage du CPIK. 
Attendu que pour protéger la municipalité, il est préférable d’avoir deux 
codes 
 
Il est proposé par la conseillère Myriam Baum, appuyé par le conseiller 
Marc Saumier et résolu majoritairement des conseillers présents. 
 
Que la municipalité achète un rooter chez IN-FO.CA et que Patrick 
Foucault propriétaire crée un compte sécurisé pour le CPIK, et un 
compte sécurisé pour la municipalité et un non sécurisé, mais avec mot 
de passe pour le public.  
Que l’internet sera disponible gratuitement pour les citoyens qui en ont 
besoin. 

 
9. Remboursement de dépenses Michel Mailhot 

2023-05-05 Attendu que Michel Mailhot a un montant de 155$ non imposable, sur 
ça paye pour les frais d’essence pour ces déplacements.  
Attendu que du a un bogue, la directrice a su qu’avec les nouvelles 
façons de faire du gouvernement aucune dépense n’est non imposable 
et donc M. Mailhot ce retrouve a payé de l’impôt sur un remboursement 
de dépense.  
 
Il est proposé par la conseillère Suzanne Bédard, appuyé par la 
conseillère Myriam Baum et adopté à l’unanimité des conseillers 
présents. 
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Que M. Michel Mailhot paye jusqu’à concurrence de 155$ l’essence de 
son auto avec la carte de crédit de la municipalité qu’il a en sa 
possession. 
 
10. Communication avec les élus 
La direction a envoyé des courriels aux élus dans le dernier mois, 
certain avec la mention de demande de réponse rapide, et que ça n’a 
pas été le cas et donc que la directrice ne peut pas avancé son travail 
aussi vite que prévu et que ça retarde les travaux de la municipalité. 
La directrice générale va convoquer une séance extraordinaire chaque 
fois qu’une décision importante et rapide a besoin d’être prise, en 
respectant le délai de 72h. 

 
SÉCURITÉ PUBLIQUE 
11. Zone de 30km/h 
La zone de 30 km/h sera mise en place au courant des prochaines 
semaines. 
 

2023-05-06 Attendu que la conseillère Suzanne Bédard apporte la suggestion 
d’acheter des affiches à planter dans le gazon avec mention 
«Ralentissez, enfants qui jouent» 

 
Il est proposé par le conseiller Pierre Bail, appuyé par le conseiller 
Tommy Vaillancourt et adopté à l’unanimité des conseillers présents. 
 
D’accorder un budget de 150$ à la conseillère Suzanne Bédard pour 
l’achat d’une douzaine de ces affiches. 

 
Il est demandé à la directrice générale de voir avec la MRC si la 
municipalité a une possibilité d’avoir un radar de vitesse à prix moindre 
que la soumission obtenue, ou bien de voir avec les municipalités 
environnantes pour des braquettes ou radars usagés. 
 
TRANSPORT (VOIRIE) 
12. Réparation andins 

2023-05-07 Le conseiller Pierre Bail mentionne que cet hiver l’andin en face de 
chez lui et a plusieurs endroits dans le village ont été arrachés par les 
déneigeurs. 

 
Attendu que le contrat de déneigement  de la rue Principale est donné 
à contrat à la municipalité de Saint-François-Xavier de Brompton. 
 
Il est proposé par le conseiller Pierre Bail, appuyé par le conseiller 
Tommy Vaillancourt et adopté à l’unanimité des conseillers présents. 
 
Qu’une lettre soit envoyée à la  municipalité de Saint-François-Xavier 
de-Brompton, pour la réparation de ces andins à leurs frais. 
 
HYGIÈNE DU MILIEU (AQUEDUC ET ÉGOUT) 
13. Eau potable 
La municipalité a deux réservoirs d’eau potable ou l’eau entre et sort 
par le même trou, ce qui occasionne une mauvaise circulation d’eau et 
fait en sorte que la municipalité se retrouve avec des coliformes assez 
souvent. Le conseil accepte à l’unanimité d’aller de l’avant et de faire 
des recherches et trouver une personne-ressource pour voir ce qui 
serait le mieux pour corriger la situation. 
 
AMÉNAGEMENT, URBANISME ET DÉVELOPPEMENT 
14. Résolution contrat ingénieur, ponceau chemin Valley 

2023-05-08 Attendu que selon la loi des ingénieurs, la municipalité doit avoir un 
ingénieur pour coordonner le remplacement de ponceau du chemin 
Valley. 
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Attendu que M. Sylvain Dermers, urbaniste de la municipalité, à 
recommander Frédérick Blais de chez EXP. 
Attendu que M. Blais a fait une offre de service au montant de 6500$ 
 
Il est proposé par le conseiller Mars Saumier, appuyé par la conseillère 
Suzanne Bédard et adopté à l’unanimité des conseillers présents. 
 
De donner le contrat d’ingénierie à M. Frédéric Blais de la firme EXP 
 
15. Résolution  lancement soumission pour ponceau 

2023-05-09 Attendu que M. Frédérick Blais confirme, les dires de M. Brière du 
MTQ et que la municipalité doit changé le ponceau du chemin Valley 
dans les 5 prochaines années. 
Attendu que M. Blais estime les travaux du ponceau à 120 000$ pour 
un clé en main. 
Attendu que la municipalité doit aller en appel d’offres pour le 
changement du ponceau du chemin Valley 
Attendu que la municipalité a décidé d’aller en appel d’offres par 
invitation, pour encourager les entrepreneures de la région. 
 
Il est proposé par la conseillère Claire Morazain, appuyé par le 
conseiller Marc Saumier et adopté à l’unanimité des conseillers 
présents. 
 
D’envoyer le devis d’appel d’offres à trois entrepreneures de la région 
en date du 19 mai pour un retour maximum le 7 juin, pour l’ouverture 
des soumissions le 8 juin 2023. 
 
LOISIRS ET CULTURE  
16. Conseil Sport et loisir 

2023-05-10 Attendu que la municipalité du Village de Kingsbury veut rester 
membre du Conseil Sport Loisir de l’Estrie. 
Attendu que le comité du parc pourrait avoir besoin de leurs services. 
 
Il est proposé par la conseillère Claire Morazain, appuyé par le 
conseiller Marc Saumier et adopté à l’unanimité des conseillers 
présents. 
 
Que la municipalité adhère au Conseil Sport Loisir de l’Estrie au 
montant de 70$ pour l’année 2023-2024. 
Que Martha Hervieux , mairesse et Tommy Vaillancourt, conseiller, 
soient les délégués pour représenter la municipalité en plus de 
Chantal Coutu, directrice générale. 

 
AUTRES 
17. MRC du VSF 

a.  
 

  
18. Varia 

a. Chambre de commerce 
Martha Hervieux, mairesse, demande d’ajouter le don pour la 
chambre de commerce pour 2024, car lors du souper des maires, 
les repas de ceux-ci sont offerts gratuitement par la chambre de 
commerce et pour faciliter les demandes de subvention possible. 
b. Projet vélo 

2023-05-11 Attendu que la municipalité a reçu un courriel de Marie-Josée 
Laforge chargé de projet du Comité Vélo, projetant la possibilité 
d’une piste cyclable dans le village qui serait sur les parcelles de 
l’ancien chemin de fer. 
 



 

7 
 

Il est proposé par le conseiller Pierre Bail, appuyé par le conseiller 
Tommy Vaillancourt et adopté à l’unanimité des conseillers 
présents. 
 
De pousser la réflexion et de voir la possibilité de ce projet. 

 
 

c. Démarche stratégique 
La MRC a 5 objectifs dans la démarche stratégique, les titres et les 
détails sont sur leur site internet. 

 
d. Schéma d’aménagement 
Une rencontre par zoom avec la MRC est prévue le 16 juin 2023 à 
9h au bureau municipal, Sylvain Demers, urbaniste avec son 
comité CCU, Suzanne Bédard, conseillère, Martha Hervieux, 
mairesse et Chantal Coutu, directrice générale seront présents. 
 
e. Contrat gré à gré 

2023-05-12 Attendu que le montant pour les contrats de gré à gré et les appels 
d’offres par invitation est rendu a 121 200$ partout ailleurs dans les 
autres municipalités 
 
Il est proposé par le conseiller Marc Saumier, appuyé par le 
conseiller Tommy Vaillancourt et adopté à l’unanimité des 
conseillers présents. 
 
Que la municipalité augmente également son montant maximal à 
121 200$. 

 
19. Rapport des comités 

 
a. Comité salle communautaire 

Le conseiller, Marc Saumier, va s’informer avec le comité CCU 
pour connaître les normes pour le changement de porte et 
s’assurer que le projet peut être fait, comme souhaité. 
 

b. Comité signalisation 
La municipalité doit installer des affiches de signalisation 
demandée par les assurances et par le comité de la sécurité 
civile, comme ça ne représente pas une grosse dépense, le 
conseil adopte la dépense à l’unanimité 

 
20. Deuxième période de questions (10 minutes) 

Le citoyen Claude Mailhot demande si le poêle à bois dans le 
refuge est enlevé, comme il en avait été discuté auparavant avec 
les Sentiers de l’Estrie. Il fait la demande à savoir si la 
municipalité est obligée d’aller en appel lors des contestations de 
contravention. La direction  va faire les vérifications. 

 
2023-05-13             21.  Levée de l’assemblée 

 

Tous les points à l’ordre du jour étant épuisés, il est proposé par le 
conseiller Pierre Bail, appuyé par le conseiller Tommy Vaillancourt, 
que la présente séance soit levée à 22h.  
 
Adopté à l’unanimité des conseillers présents. 
 
 

_______________________   ________________________ 
Martha Hervieux,   Chantal Coutu, 
Mairesse                      Directrice générale et greffière-trésorière  


